



郡中学校通信 No22

学校教育目標 「 自ら行動、達成して感動 」
校 訓 「 自主・自律・連帯・創造 」

郡中ビレッジ 美・礼・時

チーム郡 思いを力に!

R5. 10. 30発行 文責 校長 松崎大樹

郡中学校第2学年は、10/31~11/2の2泊3日の日程で、秋が深まる中、北部九州方面へ修学旅行に行ってみよう!

野山が赤や黄色に少しずつ色づき始め、「錦秋」という言葉がぴったりのこの季節、2年生203名は10月31日(火)~11月2日(木)の二泊三日の日程で、北部九州方面への修学旅行に出発します。

内容は、平和教育、福岡市内自主研修、博物館・水族館見学、キャリア教育・SDGs研修等と盛りだくさんであり、見所、学び所、そして、食べ所がたくさん詰まった素敵な行程となっています。

さて、今回の修学旅行は、以下の1~3の目的を達成すべく実施していきます。

1. 修学旅行の計画・実践を通して自主性を身につけ、集団の一員としての役割や責任を自覚し、仲間と協力する態度を養う。
2. 集団生活を通して、仲間の良さに気づき、仲間作りの基礎とする。
3. 自ら課題を持ち、文化や歴史などの見聞を広げ、主体的に行動することにより、生きる力を育てる。

一番多感な時期といわれる中学2年生。たくさんのお見聞を通して、その時、その場所でしか体得できない学びをしっかりと吸収してくれるものと期待しているところです。また、修学旅行は、仲間と寝食を共にする貴重な時間を通して、仲間との友情を、そしてクラスの団結を高める絶好の機会です。充実した時間を過ごす中で、たくさんの良い思い出を作ってもらいたいものです。

この二泊三日の修学旅行が生徒一人一人にとって、安心安全であり、楽しく有意義な時間になりますよう、感染予防にもしっかりと留意しながら、教職員・旅行業者引率スタッフ一同しっかりと努めてまいります。

保護者の皆様におかれましても、この大村の地から、本校2年生の修学旅行が実り大きなものになりますよう、大きなエールと見守りを、よろしく願います。なお、下記に修学旅行の見所を記載しています。ご一読ください。

【第1日目】7:50出発式→8:30学校出発→10:20~12:20大刀洗平和記念館(見学・昼食)
→13:30~16:30福岡市内別班研修(福岡タワー出発・帰着)→17:30ホテル着

【第2日目】8:20ホテル出発→9:30~13:00いのちのたび博物館(見学・昼食)
→13:30~16:30北九州キャリア学習・SDGs研修→16:30ホテル着(夕食)
18:30ホテル出発→18:50~20:20マリンワールド(郡中だけの貸切見学!)→20:40ホテル着

【第3日目】8:30ホテル出発→9:00~14:30キザニア福岡(昼食はフードコートにて)→16:30学校帰着
※解団式は各クラスごとにバスの中で実施。

【宿泊地】 《第1日目・第2日目》→「The358UMI」 福岡市東区香椎照葉6-6-5 TEL:092-665-1717



The358 UMI

まずはホテルの紹介です。郡中学校としては初めての2連泊でのホテルの提供です。今回宿泊するホテルThe358UMIは2021年4月9日にオープンした新しいリゾートホテルです。博多湾を望む開放感あふれる空間とおもてなしの心で郡中の生徒たちをお迎えしてくれます。福岡市中心部から少し離れた場所に位置するThe358 UMIは都会の喧騒から離れゆっくりと過ごすことのできる場所にあり、このホテルを拠点に修学旅行の様々なプログラムが繰り広げられます。



大刀洗平和記念館
かつてこの地には、旧陸軍が東洋一を誇った大刀洗飛行場を中心とする一大軍都が存在していましたが、昭和20年(1945年)3月、米軍の大空襲により壊滅的な被害を受け、多くの尊い命が失われました。また、この飛行場は特攻隊の中継基地として、多くの若き特攻隊員たちの出撃を見送った場所でもあります。このような多くの尊い犠牲のうに現在の平和と繁栄があることを深く感謝し、この筑前町立大刀洗平和記念館は「平和への情報発信基地」として、平和へのメッセージを発信し続けます。



福岡タワー



TOTOミュージアム



安川電機



九州旅客鉄道小倉総合車両センター



大濠公園



スペースラボ

北九州キャリア学習・SDGs研修
修学旅行2日目は各クラスコース別の「北九州キャリア学習・SDGs研修」です。郡中の修学旅行のために日本を代表する3企業と施設が協力・支援していただき、このプログラムが実施できることになりました。持続可能な社会を実現しようと努める中で各企業がどのような経営方針を立て、技術開発・サービスを提供しているのか、また、科学のおもしろさ、奥深さを体得してほしいと思います。



サザエさん通り



マリンワールド&キザニア福岡
2日目の夕方からはマリンワールドの郡中だけの貸切見学。ライトアップされたイルカショーは圧巻です。また、開業1年目を迎えたキザニア福岡では、各生徒の興味・関心をもとに様々な職業の模擬体験ができます。進路選択に役立ててほしいです。

福岡市内自主研修
福岡タワーを中心に別班自主研修を行い、お土産等も自由に購入可能です。福岡の秋を満喫しながら、素敵な時間を過ごしてほしいと思います。

「3年生総合学習発表会」が10月25日(水)に開催されました！ たくさんの保護者の方々にご観覧いただき誠にありがとうございました。

3年生が自分達の興味・関心に基づき、「総合的な学習の時間」の中で取り組んできた学習の成果を発表する「3年生総合学習発表会」が、「私達の旅は続く！表現・主体・協働」と題して10月25日(水)に開催されました。①「ダンス」コース、②「ボランティア」コース、③「わくわくアート」コース、④「つまようじアート」コース、⑤「伝えよう長崎・大村」コース、⑥「和太鼓」コース、⑦各コース紹介ビデオコースの7つのコースに分かれた取組は、どのコースも本当に素晴らしく、創意工夫を凝らしながら、これまでの学習の成果をしっかりと発表・表現することができました。

この「総合的な学習の時間」における教科の枠を越えた合科的・探究的な学習を通して、様々な課題に対し協働で取り組み、解決していこうとする、これからの時代を生き抜くために必要な力がきっと育まれたものと思っているところです。

また、お忙しい中にもご来校いただきました保護者の皆様には深く感謝いたします。各コースの発表に対する温かいご声援と大きな拍手は、生徒たちの大きな励み・力になったことでしょう。誠にありがとうございました。

残り少なくなった3年生の中学校生活ですが、きっと卒業するその瞬間まで本校の最上級生としてチーム郡を牽引してくれることと思っています。これからも本校の3年生並びに本校教育活動に対し、ご支援のほど、よろしく願います。

※⑦各コースの紹介ビデオコースは、各コースの活動をもとに3分間の紹介ビデオを作成し、発表前に流してくれました。



①「ダンス」コース



②「ボランティア」コース



③「わくわくアート」コース



④「つまようじアート」コース



⑤「伝えよう長崎・大村」コース



⑥「和太鼓」コース

【3年総合的な学習の時間の目的】

- ①実社会や実生活の中から課題を見だし、その解決に向けて自ら計画を立て、情報を収集し、整理・分析して、まとめ・表現することができる生徒を育成する。
- ②主体的・協働的に取り組むとともに互いのよさを生かしながら、積極的に社会に参画しようとする態度を養う。

令和5年度長崎県「ココロねっこ運動強調月間」について 11月は「ココロねっこ運動強調月間」です！

大人みんなで 子どもの心を育てよう！



ココロねっこ運動

大人みんなで子どもの心を育てよう！

●ココロねっこ運動とは

子どもたちの心の根っこを育てるために、大人のあり方を見直し、みんなで子どもを育てる長崎県の県民運動です。

また、長崎県ではあいさつ運動や地域で子どもを見守る活動など、子どもの健全育成のための取り組みを「ココロねっこ運動」として推進しています。

平成13年度からスタートした運動で、平成20年10月には「長崎県子育て条例」の中で県民運動として取り組むことが定められました。

●ココロねっこ運動が始まった背景は？

ココロねっこ運動が始まった平成13年頃は、少年犯罪が大きな社会問題となった時期でした。また学校完全週5日制が始まる前の年で、子どもたちが家庭や地域社会で過ごす時間が増えていくと考えられていました。このようなことから子どもの育ちに対して家庭や地域社会における大人のあり方が問われていました。

●一般の健全育成運動との違いは？

ココロねっこ運動の特徴は、大人に焦点を当てているところです。大人のあり方が子どもの姿に反映されているという考えにたって運動を進めています。

11月・12月の 学校暦について

- 10月31日(火)～2日(木) 2年修学旅行
- 11月6日(月)～16日(木)
- 1、2年教育相談・3年三者面談
- 11月10日(金) 大村市内中学校音楽会
- 11月21日(火)～22日(水) 2学期期末考査
- 12月8日(金) 3年DV予防講座
- 12月11日(月) 1年PTA
- 12月12日(火) 2年立志式
- 12月15日(金) 1、2年大村市学力検査
- 12月22日(金) 2学期終業式

